

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.-Viernes 5 de Septiembre de 1919

Redacción y Administración  
Merca Jeres, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3.155

## Solemnes funciones religiosas

que la católica ciudad de Tortosa tributa a su excelsa Patrona Nuestra Señora de la Cinta durante los días 6 al 16 Septiembre de 1919.

### PROGRAMA

Sábado, 6. Mañana: De las ocho a las doce los señores Mayordomos y Capilleres de la Real Cofradía, divididos en secciones y acompañados de música, gaitas y tamboriles, recorrerán las calles de la ciudad invitando a la fiesta y haciendo la cuestación de costumbre.

A las doce en punto, el pregonero en traje de gala, precedido de gaitas, tamboriles, gigantes y tarascas, y seguido de una banda de música, anunciará en los sitios de costumbre el programa de las fiestas religiosas. A la misma hora, repique general de campanas.

Tarde: A las cuatro y media, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, se cantarán solemnes Vísperas con exposición de la Sagrada Reliquia.

A las cuatro, en el Colegio de San José, una comisión de la Real Cofradía repartirá limosnas a los pobres, consistentes en 300 bonos de una peseta en metálico.

A las ocho, en la capilla de la Santa Cinta, se cantará un solemne rosario. Al final canto del Himno a Nuestra excelsa Patrona la Virgen de la Cinta.

Domingo, 7. Mañana: Al amanecer, un vuelo general de campanas y una banda de música al toque de alegres diapas recorren las calles de la población, y anunciarán la festividad del día.

En la capilla de la Virgen de la Cinta, se celebrarán misas rezadas, cada media hora, desde las cinco hasta la una.

A las diez y media misa solemne de la Santísima Virgen de la Cinta, que celebrará de Pontifical el Ilmo. y Rmo. señor Obispo Dr. D. Pedro Rocamora. Terminada la misa, Bendición Papal, concedida por Brevé de S. S. Benedicto XV.

Ocupará la Cátedra Sagrada el grandilocuente orador P. Fray Luis Urbano, Religioso Dominicano de la Residencia de Valencia.

Tarde: A las cuatro y media, Vísperas solemnes con exposición de la veneranda Reliquia.

A las seis saldrá de la Santa Iglesia Catedral Basílica la solemne procesión recorriendo la carrera de costumbre. El pendón principal está confiado a D. José Ravanals, Presidente del Sindicato de Regantes. A la entrada de la Santa Reliquia en la Catedral, se disparará un bonito castillo de fuegos artificiales, con salvos y morteretes y se cantará el Himno.

Acabada la procesión comenzará la novena, que en este día será rezada, continuando en los sucesivos, a las siete de la tarde, con la solemnidad de costumbre. Los sermones están a cargo del mentado Fray Luis Urbano.

Domingo, 14. Mañana: A las ocho misa de Comunión general en el altar mayor de la Catedral.

A las diez y media, se solemnizará la Octava de Nuestra Patrona como los años anteriores, estando confiado el sermón al elocuente orador M. I. Sr. D. José Matorras, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Basílica.

Martes, 16. — A las ocho y media de la mañana, Misa solemne en sufragio de los cofrades difuntos, en la mencionada capilla de la Santa Cinta.

NOTAS: Los días 12 y 13, después de la novena, habrá adoración de la Sagrada Reliquia.

La Real Cofradía de la Santa Cinta tiene el honor y la satisfacción de anunciar que a petición del Ilmo. y Rmo. señor Obispo de esta diócesis la Santa Sede ha concedido para el primer domingo de Septiembre festividad de la Santa Cinta, Bendición Papal con indulgencia Plenaria en la forma acostumbrada por la Iglesia.

Igualmente ha concedido S. S. a nuestra Catedral el título de Basílica, con las gracias espirituales anejas a dicho título. En la misma forma, ha concedido nuestro Smo. Padre Benedicto XV la gracia de poder celebrarse cada año en la Santa Iglesia Catedral la Misa Solemne de la Stma. Virgen de la Cinta, con oración propia, sin perjuicio del oficio del Domingo.

Y por último el Excmo. Cabildo Catedral se ha dignado acordar que se celebre solemnemente la misa del Oficio de cada día durante el novenario de la Sma. Virgen en el altar mayor y con exposición de la Santa Reliquia, equiparando en esto la solemnidad del novenario de la Cinta a la solemnidad de la Octava del Corpus.

A todos los expresados actos asistirán los Mayordomos y Capilleres salientes y entrantes de la Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta.

Durante los días de la Novena habrá iluminación en los claustros de la Catedral y Puerta de la Olivera.

Para dar mayor realce y esplendor a las fiestas se ruega al vecindario que adorne con colgaduras e ilumine las fachadas de sus casas desde el sábado antes de la fiesta hasta el domingo de la octava.

## Crónica humorística

### Los géneros de punto

En los pueblos de la costa de Barcelona, donde se levantan las fábricas de géneros de punto que proveen a toda España, el paro es absoluto. Y como esta es la época en que se elabora todo el género de la temporada de invierno, de seguir así las cosas va a ser punto menos que imposible hallar ni una pieza de géneros de punto. Dicese que esas huelgas las promueven varios puntos filipinos... o barceloneses o de otros puntos que sugestionan al honrado obrero con la intención de que llegue a un punto inconcebible el conflicto de los géneros de punto. Este es un punto que se necesita dilucidar, pero las consecuencias solo se pueden expresar con muchos puntos suspensivos. A tal punto ha llegado el conflicto que muchos ciudadanos en el asunto de los géneros de punto apuntan una única resolución: conceder franquicia aduanera a los géneros de punto extranjeros. Porque no puede tolerarse que por los tiquis-miquis entre patronos y obreros tengamos que helarnos de frío el próximo invierno los que usamos esa clase de ropa interior. Ese es un punto obscuro que hay que resolver con tiempo, porque de lo contrario muchos españoles habrán de suprimir la ropa blanca el próximo invierno o cubrirnos de pieles como los esquimales o los japoneses, lo cual también sería difícil porque las pieles van muy caras, menos las de ministro, que abundan más que la langosta en nuestros campos.

¿Cuándo se acabará esa serie de conflictos que unas veces por fas y otras por nefas perturban el sosiego doméstico de los españoles?

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 4-9-1919.

## La Moselle

Es la marca del estuche de papel tela y sobre con interior seda, que la Librería Voltes vende por 95 céntimos; precio increíble, considerando las circunstancias actuales del comercio de papelería.

LIBRERÍA VOLTES.

Angel, 7.-Tortosa.

## MADRID

### El socialismo no busca la mejora obrera

La ley del embudo... "Viva la huelga"... pero que el Gobierno rompa la de los patronos. Se busca el monopolio del mando.

Decía yo recientemente que el socialismo no pide la mejora de condición, sino el cambio de condición, «la vuelta de la tortilla». Un hecho: Es una fábrica de curtidos de Madrid. Los obreros reclaman inopinadamente un nuevo aumento de sus salarios. El dueño los escucha con atención y solicitud paternales. Cuando acaban de exponer sus reclamaciones les dice: —«Está bien; el negocio no marcha muy boyante que digamos, pero tengo comprometida mi fortuna y debo defenderla. Os complaceré desde luego; pero os pido en cambio que me deis vuestra palabra honrada de no venir con nuevas pretensiones y perturbaciones, siquiera en un período de dos años. Entonces, a la vista de los balances, revisaremos nuestra recíproca situación.

—Señor—le contestaron los obreros—no podemos aceptar el trato. El período es demasiado largo. En dos años habrán de cambiar mucho las cosas; probablemente antes de que transcurran esos 24 meses, la fábrica será nuestra.

Otro hecho: Es en una bella capital andaluza. Comisiones de pueblos van desfilando ante el nuevo diputado socialista.

—¿Qué sucede en X?—pregunta.

—En X acontece que los propietarios abandonan los cortijos. Son los precursores.

—¿Los precursores de qué?

—De los que renuncian a la propiedad.

—Muy pronto los propietarios seréis vosotros.

Hechos como estos, que evidencian el estado de ánimo del obrerismo, podían citarse a cientos. Uno de estos días se han reunido en la Casa del Pueblo las directivas de las asociaciones obreras para solicitar del Gobierno una porción de cosas, algunas ya virtualmente concedidas.

Entre las peticiones figuran estas dos: «que el Poder público intervenga enérgicamente para que cese el lock out y que se haga justicia en el asesinato cometido con el obrero Pablo Sabater».

No dicen los peticionarios en qué ha de consistir o en qué forma ha de concretarse la intervención del Gobierno, pero la requieren tan firme, tan implacable, tan enérgica como sea menester, para que cese el lock out.

De manera que el socialismo requiere al Gobierno para que rompa una huelga, para que haga que cese una huelga, que es tanto como pedirle que haga pajaritas de papel con la ley de huelgas o que, porque a ellos les conviene, la retire al desván en que se arrinconan los trastos viejos e inútiles; en suma: proclaman la ley del candado.

La otra petición no es menos interesante. En Cataluña se han perpetrado casi un centenar de asesinatos de patronos. Y todos o casi todos esos asesinatos han quedado impunes.

Los obreros no piden que se haga justicia en esos casos, y aun han promovido protestas y celebrado mítines ante el temor de que se haga. Pero en cambio la solicitan en el del obrero Sabater.

to del Gobierno, de la ley, de la justicia, de la igualdad, completamente absurdo? ¿Qué quiere decir sino que el Gobierno, con la ley, con la justicia y la igualdad sean un monopolio ejercido en su particular beneficio?

Los que reprochan en términos de gran dureza la conducta de algunos patronos, quizás cargados de razón, no deben perder de vista que el espíritu de la opresión y de la tiranía de la plebe está en marcha...

THADERIN.

## EL TABACO

### ¿Ni veneno se encuentra!

Hace días que la Tabacalera tiene desabastecida a España de lo que a veces es tabaco, pero más veces es veneno. Sin embargo, aunque en los pueblos pequeños y regulares no había medio de fumar, todavía en las grandes poblaciones, y especialmente en Madrid, se encontraban cigarrillos en todos o en casi todos los estancos.

Mas, de algunos días a esta parte, ni en esas poblaciones se encuentra qué fumar, como no sean puros, o algunos, muy escasos, cuarterones, de picadillo.

El caso de que una industria no produzca lo necesario para el consumo, cuando siempre ha producido con exceso, desgraciadamente, es lo más admirable que hemos conocido.

La Tabacalera no ha dado todavía ninguna explicación de lo que está ocurriendo, y unos lo achacan a la escandalosa exportación y otros a la falta de género que venga de América y de las Filipinas.

Si ocurre lo primero, nos parece una vergüenza intolerable que una entidad semi-oficial, como la Tabacalera, se dedique a la exportación como cualquier contrabandista merecedor de ser fusilado, y si en realidad es lo segundo, el escándalo llega al colmo: porque, sin recurrir a países extranjeros, la Tabacalera puede disponer de todo el tabaco que necesite y mucho mejor del que vende ordinariamente, y puede disponer de él en una provincia española como Canarias, de donde se han ofrecido innumerables veces toneladas y más toneladas de tabaco superior a precios con los que no pueden competir los exportadores de América y de Filipinas a causa de los transportes, y, sin embargo, la Tabacalera no utiliza esos ofrecimientos, ni siquiera en circunstancias tan anómalas y tan graves como la presente.

Bastará que sepa el lector que los 25 cigarrillos que traen aquí, las cajetillas, de 60 céntimos, pero con muchísimo mejor tabaco y con elaboración más esmerada, se venden en Canarias a 10 y a 15 céntimos y que a 20 céntimos se venden los paquetes de cigarrillos de hebre, de lujosísima envoltura y hasta con estampas y fotografías de regalo, cigarrillos que aquí se venden a peseta el paquete.

Por si eso es poco, hemos de añadir que por 10 céntimos se fuma en Canarias un puro como los que se fuman aquí por una peseta.

Y por si alguien lo ignora, hemos de hacer la declaración de que Canarias está ahí enfrente, a cincuenta horas de viaje y deseando, como es natural, que la tomen el tabaco que produce; pero eso no se conseguirá, ni aun cuando haya una escasez tan inexplicable como la de ahora.

¿Los motivos? No los sabemos. Quizá sea porque estando Canarias tan cerca no podría justificar la Compañía los precios absurdos a que vende sus elaboraciones, en la mayoría de los casos, hediondas y merecedoras de ir a parar a las alcantarillas.

(De «La Acción»).

EL TIEMPO

## Pronósticos de Sfeijóon

Para lo que resta de la primera quincena del mes actual, el popular meteorólogo hace los siguientes:

El sábado 6, se formará un núcleo de fuerzas en la bahía de Vizcaya procedentes de las depresiones del NO. y N. de Europa. Por el influjo de este centro de perturbación se registrarán algunas lluvias y tormentas en la mitad septentrional de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 7 al 8 será mejor el tiempo en la Península pero quedarán núcleos de fuerzas en el Mediterráneo que ejercerán algunas influencias en las regiones vecinas.

Del 9 al 11 dominará el buen tiempo en nuestras regiones, reflejándose el jueves 11 en el N. NE. la acción de un secundario que se acusará en el Mediterráneo superior.

El viernes, 12, se perturbará el estado atmosférico de la Península porque el indicado secundario del Mediterráneo superior, al trasladarse hacia los parajes de Córcega y Cerdeña adquirirá intensidad y formará otro núcleo de fuerzas en la mitad oriental de España. Ocasionalmente lluvias y tormentas, especialmente desde las regiones del meridiano central al Mediterráneo con vientos variables.

El sábado 13 se encaminará a Sicilia la depresión de Córcega y Cerdeña, y el núcleo de fuerzas de la mitad oriental de España descenderá hacia el mar Ibérico y Argelia. Se producirán lluvias y tormentas en Levante y Andalucía oriental, con vientos del primer cuadrante.

El domingo 14, llegará al golfo de Gascuña una depresión, procedente de Irlanda, que causará lluvias y tormentas en el NO. y N. de la Península, con vientos de entre SO. y NO.

El lunes 15, se hallará entre Cataluña y Baleares la depresión de Gascuña y producirá lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península con vientos de diverso rumbo.

## Tintorería "Moderna,"

DE

José Besalduch

Cruera, 15 □ TORTOSA

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y en el extranjero, se tienen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crespónes, terciopelos, etc., son lavados y tenidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales, y clavan y estiran cortinajes, vanuas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavado en seco.

Perfección y rapidez en todos los encargos.

Despacho: Moncada, núm. 6

Pablo Torres

Consulta Fr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta.

Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.

Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río).

Aprendiz

Practicante

Se necesita uno, con buena práctica, en la farmacia de D. F. Queralt.

TALLERES ELECTROMECÁNICOS SABADELL

"La Electricidad" Sociedad anónima Capital social: Cuatro millones de pesetas

Maquinaria eléctrica y mecánica de todas clases — Grupos motobombas. Norias eléctricas y toda otra industria — Personal apto y suficiente — Material eléctrico y mecánico tanto para líneas de luz como de fuerza — Hilos y cables, postes, aisladores, etc., etc. — Correas, grasas, aceites, pollas, cojinetes, etc., etc. — Numerosas referencias en esta plaza.

Sucursal en Tortosa HIERRO - FEBRER Frente al Parque Pedrell, 37 y 39

Se solicitan representantes a comisión en los pueblos del partido de Tortosa, Roquetes y Gandesa.

Grandes talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de F. VICENTE BENET

Herederos de Vicente Benet

Antigua y acreditada casa fundada en 1823.

PLAZA DE MOSEN SOL (Plaza del Rastro)

En estos talleres se constituyen toda clase de Altares, reparaciones de dorados, etc., a precios sumamente económicos.

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Zacarías, profeta, Onesiforo y Porfirio, mártires; Eugenio y compañeros, mártires; Petronio, obispo y confesor; Eleuterio, abad y confesor. — Santos Limbiana, virgen agustina.

La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora de la Cinta, rito doble mayor, color blanco.

CATEDRAL BASÍLICA. — Por la mañana, a las 10 y media misa conventual. Tarde, a las cuatro y media vísperas solemnes con exposición de la Sagrada Reliquia. A las ocho solemne rosario cantado en la capilla de la Cinta. Al final se cantará el Himno.

SAGRARIO. — Misa rezada a las ocho. SANTIAGO. — Misa rezada a las ocho. SAN BLAS. — Misas rezadas a las siete y media, ocho, y ocho y media.

REPARACIÓN. — Por la mañana, exposición de Su Divina Majestad hasta las trece, diciéndose misas, además de las ordinarias, a las 10, 12, 11, 12 y 12 1/2. En la de las 7 3/4 se practican los ejercicios del Sagrado Corazón. Los de la tarde empiezan a las 7 1/4.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE SEPTIEMBRE APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

El reclutamiento y formación de maestros cristianos

Rogaremos en especial para que sean muy católicos los maestros.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Por todos los medios procurar que los maestros sean católicos en su enseñanza.

Pablo Torres

Compra almendras y Lanas Cerca los Cuatro Caminos TORTOSA

TORTOSA

hace falta uno en la confitería de Francisco Oozalbo. — San Blas.

Aprendiz

¡Interesa a los agricultores!

Les avisa la Compañía de saneamiento e higiene que los detritus de primera calidad pueden adquirirla a menos de un céntimo de peseta el kilo en los depósitos de Jesús y Remolinos que están llenos. La Compañía también admite tratos especiales y ventajosos para todos, para transportar dicha mercadería directamente a las huertas de quienes lo solicitarán.

Para informarse acudir a José Bellaubi, Moncada, 7, bajos, interior, casa Grás, y al conductor de las carri-cubas.

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 5 Septiembre 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 28,3; tuvo lugar a las 13 h.

Mínima de esta madrugada 20,90

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 763,3 mm., y a las 7 de hoy 764,4.

El viento reinante fué ayer del SE. y durante la noche ha sido calma.

NOTA: — Ayer, hasta el caer de la tarde, hubo y brisa fuerte; después dominan las calmas y cielo despejado completamente.

Exposición de labores y objetos regalados al Ilmo. Sr. Obispo con motivo de sus bodas episcopales de plata.

Podrá visitarse en el Seminario de 11 a 13 y de 18 a 20 todos los días.

JUBILEO "TOTIES QUOTIES" DE NUESTRA SEÑORA DE LA CINTA. — Por medio de "Letras Apostólicas", del 19 de Diciembre de 1918, S. S. Benedicto XV se dignó conceder para siempre la gracia singularísima de que todos los fieles, de uno y otro sexo, que habiendo confesado y comulgado visitaren la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta, desde el mediodía del sábado inmediato a la primera Dominica de Septiembre hasta la media noche de la misma Dominica, pudieren ganar Indulgencia Plenaria tantas veces cuantas repitieren la visita a la Santa

Capilla y allí orasen por la concordia de los príncipes cristianos, extirpación de las herejías, conversión de los pecadores y exaltación de la Santa Madre Iglesia. Se dignó conceder además el que pueda aplicarse dicha indulgencia en sufragio de las almas del Purgatorio.

— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cútidea, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— La «Gaceta» anuncia la vacante de la notaría de Alcora, cuya provisión corresponde al turno de antigüedad.

— En el «Boletín Oficial» de la provincia de Castellón último inserta la Jefatura de Obras públicas de la provincia la convocatoria para formar relación de aspirantes para cubrir plazas de peones camineros.

— La Dirección general de Obras públicas ha aprobado la plantilla de capataces y peones camineros conforme al aumento de dotación recientemente votado en las Cortes.

A esta provincia corresponde una plantilla de cinco capataces de término, con 4 pesetas diarias; y 16 de entrada con 3,50 pesetas. Total 21 capataces.

Camineros, 112 de término, con 3 pesetas diarias y 8 de entrada, con 2,50 pesetas. Total: 120 peones.

— Refiriéndose a nuestra ciudad, dice un periódico de Barcelona:

«El mercado de aceites muéstrase excesivamente encalmado. Solamente se han colocado pequeñas partidas, de 29 a 33 pesetas los quince kilos, clases viejas.

Son tales las exigencias del propietario que hay quien pide 35 pesetas y otros a ningún precio, ante la creencia de que van a registrarse alzaz a la vista de la mala cosecha de este año. Cálculase que no se llegará a una sexta parte de la cosecha normal».

— Circula el rumor de que no tardará en volver a encarecerse el tabaco en nuestros estancos, lo que no dudamos, sabiendo que en otras poblaciones empieza ya a notarse penuria de diferentes clases de picaduras y cigarros.

— Mañana después del solemne rosario, se cantará por primera vez el Himno de la Cinta.

Se ruega a las señoras y caballeros que han asistido a los ensayos, se agrupen en el altar de San José, para el acto de cantar.

— Después de patir les cuartanas y tercianas, el millor remei es el TONIC CIFER.

— Han llegado a esta ciudad algunas familias tortosinas que residen en capitales como Barcelona y Valencia y que vienen para asistir a las tradicionales fiestas religiosas en honor de nuestra excelsa Patrona la Virgen de la Cinta.

— El nuevo presidente de la Diputación provincial D. José Monserrat Cuadrada, nos participa atentamente haber sido elegido para dicho cargo y nos ofrece sus servicios.

Agradecemos la deferencia y le deseamos el más feliz éxito en la gestión de tan difícil cargo.

— Las tercianas y cuartanas, se curan con AMALAR A

— Hoy se ha inaugurado en Gandesa el alumbrado eléctrico de Riegos y fuerza del Ebro, instalado por la casa Pich y Pon, de Barcelona.

Militares

Los reclutas que hoy se han incorporado al batallón de Almansa en esta plaza, del cupo de instrucción, jurarán la bandera solemnemente en esta ciudad el día 20 del actual.

Agrícolas

Si no llueve oportunamente la próxima cosecha de aceitunas, e casísima en cantidad, será más insignificante aún por el volumen del fruto, que es pequesísimo

por el excepcional calor del presente verano, y no podrá desarrollarse debidamente.

De Sociedad

De San Hilario de Sacalm ha regresado nuestro querido amigo D. Ricardo Climent.

— Después de pasar una temporada en la ciudad condal ha regresado la distinguida señora D.ª Mercedes Franquet, viuda de Murillo.

— Ha marchado a Madrid, con el fin de ingresar en filas como soldado de cuota, el oficial del Banco de España en Tortosa D. Manuel María Quemada.

— Ha marchado a Madrid, Pamplona y Coruña, nuestro distinguido amigo don José Suar z Figueras, ilustrado director de la sucursal del Banco de España en esta ciudad.

Se necesita un operario fundador, a ser posible casado. Pídanse detalles en el redacción de este periódico.

La Banda Municipal

Mañana por la noche, de 9 a 12, se celebrará la inauguración oficial de la nueva «Banda Municipal» tocando algunas piezas de su escogido repertorio, sucesivamente, en la Plaza de O'Callaghan frente a la Casa Ayuntamiento, en la Esplanada de Remolinos, en la calle Mayor de Ferrerías y por último, en la Plaza de Alfonso XII. En dichos actos, los músicos, vestirán de uniforme.

AVISO

Se anuncia al público en general y a los dueños de establecimientos de comercio en particular, que con motivo de las próximas fiestas de Ntra. Sra. de la Cinta, se ha acordado que el comercio las celebre en los días domingo, lunes y martes abriendo las tiendas a las ocho y cerrando a las doce (hora oficial) exceptuando los Ultramarinos y Comestibles. La Comisión de Patronos no duda se cumplirá este acuerdo con el fin de no perjudicar intereses ni que pueda haber protesta ni reclamación alguna. — La Comisión.

Muebles Panisello

Exposición de habitaciones Moncada, 16. — Tortosa. — Teléfono 186

Exposición diocesana

En el amplio salón recibidor del Real Seminario Conciliar, hemos tenido el gusto de visitar la exposición de objetos regalados a nuestro venerable y amadísimo Prelado Ilmo. Dr. D. Pedro Rocamora, con motivo de sus bodas de plata.

En la imposibilidad de pormenorizar uno por uno, dada la variedad y el número de ellos mencionaremos solo lo más saliente.

Hemos visto primorosísimos amitos, bordados y calados con un gusto irrepachable y con una limpieza y arte supremo; cubre-cerzas bordados, platos de comunión; pálias e hijuelas, trabajos todos ellos lindísimos; artísticos copones y candelabros labrados; algunos de ellos de plata cincelada; un felicísimo cuadro del Sagrado Corazón de Jesús, ricamente bordado de seda, con el marco de paja, labor de una paciencia admirable; una papelería también de paja, con un cuadro de San Pascual, tocado con la reliquia del Santo de la Eucaristía, trabajo también de asombroso mérito; casullas y ternos de una magnificencia artística notables, bordados en plata, ricos albas de tul y de malla, un espléndido terno verde; un precioso cochecho de paja guiado por Santo Domingo, ocupado por el Niño Jesús y varias religiosas dominicas; la barca de San Pedro, en una hermosa vitrina, trabajo, asimismo, de mucha paciencia, y artificio estético; un hermoso carrito ocupado por el Niño Jesús; un suntuoso atril de plata y otros

primorosos y valiosísimos objetos, todos ellos donativos del clero y de las asociaciones religiosas y fieles diocesanos.

Pero lo más curioso, como trabajo manual, es un limón hecho de cera que al abrirse por la mitad descubre, en medio de la pulpa, al través de un cristal, una celda de monja, con la religiosa haciendo labores; un palanganera con su diminuta toalla, la mesa con los libros de oraciones, el lecho y una canastilla para labores, y cuadros religiosos en las paredes. Es una verdadera monada, una deliciosa miniatura, pues revela gusto y paciencia a toda prueba.

La exposición en conjunto y detalles es notabilísima y digna de nuestro reverendísimo Prelado.

Ultima hora

Conferencia celebrada con Barcelona a las 17:00

Barcelona

Asesinato de Bravo Portillo

Esta tarde a las dos, en el momento en que salía de su casa para subir al automóvil, ha sido vilmente asesinado el ex jefe de Policía Sr. Bravo Portillo. Le han decestrado doce tiros. El abnegado comisario [de policía ha caído desplomado al suelo. Por varios transeuntes ha sido trasladado a la Casa de Socorro de Gracia en estado agónico, falleciendo a los pocos momentos.

A pesar de las pesquisas hechas no se ha podido hallar a los cobardes asesinos.

La noticia ha cundido rápidamente por Barcelona, haciéndose muchos comentarios.

Madrid Creación

de dos nuevos ministerios

Se da como segura la supresión del Ministerio de Abastecimientos y la creación de dos nuevos: el de Comunicaciones y el del Trabajo. Para el primero se indica como ministro a D. Abilio Calderón, pasando el Sr. Cañal al Ministerio de Fomento; para el segundo no se ha indicado todavía quien ha de desempeñar dicha cartera.

Los socialistas

En la Casa del Pueblo se ha reunido la agrupación socialista nacional presentando una proposición en la que se pide la separación entre los organismos obreros y los burgueses. Esta proposición ha sido aprobado por 293 votos contra 97 y 7 abstenciones.

La vacuna antituberculosa

En vista del buen resultado que está dando la aplicación de la vacuna antituberculosa, sobre todo en Italia, el Ministro de la Gobernación ha conferenciado con el Inspector general de Sanidad para tratar de implantarla en España.

Valencia

Petición denegada

El capitán general Sr. Palanca ha denegado la solicitud de los reclutas del cupo de instrucción de Sueca de que se les exima de prestar servicio hasta que hayan terminado las operaciones de la siega del arroz.

Bilbao

Congreso de ciencias

Para asistir al Congreso de ciencias, ha llegado el Sr. Dato.

El Marqués de Herra ha cedido su Palacio para que se instale en él el ministro de Instrucción Pública, durante el tiempo que permanezca en esta capital.

San Sebastián Conferencias

El Sr. Alvarado ha celebrado una extensa conferencia con el Sr. García Prieto, marchando después a Huesca.

También ha conferenciado con el jefe de los demócratas el Sr. Navarso Reverter.

Imprenta Moderna de Alguac y Baiges. — Tortosa